
1Lunes 16 de Octubre de 2017

3
Página

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Lunes 16 de Octubre de 2017 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  2277  $12.00 pesos

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

¡11 años con 
los lectores!

Informando el 
acontecer de la 

noticia en Nayarit

9,10 y11
Página

7
Página

OBISPO LUIS ARTEMIO 
ORDENA DIÁCONOS A JOSÉ DE 
JESÚS MONTREAL Y TRES MÁS 

Unieron 
sus vidas 

Edna 
Fabiola y 
José Luis 

Castellón inaugura cárcamos de bombeo para 
abatir inundaciones en Valles del Country

19
Página

Buscan diputados 
debilitar finanzas 
a la delincuencia, 
Ismael Duñalds 

propone reforma a 
ley de extinción de 
dominio en Nayarit 

Se desploma el 
jitomate rojo 
en Santiago: 

Guillermo 
Hernández

Chocan camión 
de pasajero 
de empresa 

nayarita 
con tráiler  19

Página

6
Página



Lunes 16 de Octubre de 20172

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Al último corte del Instituto Nacional 
Electoral (INE) son 330 los ciudadanos 
que buscan su candidatura independiente 
para la Presidencia de la República y 
el Congreso de la Unión para el 2018.
Un total de 74 personas se registraron 
ante el Instituto Nacional Electoral (INE) 
en buscan ser candidatos independientes 
en las elecciones presidenciales en 
México el próximo año, informan 
especialistas del órgano electoral.
La víspera concluyó el plazo de este 
proceso, el de mayor participación 
en la historia nacional, al inscribirse 
destacadas personalidades de los 
distintos sectores de la sociedad, 
incluyendo por primera vez, una 
representante del Ejército Zapatista 
de Liberación Nacional (EZLN).
A partir de que el INE entregue una 
constancia a los aspirantes, éstos 
tendrán 120 días para reunir al menos 
866 mil 593 firmas, equivalentes al 
uno por ciento de la Lista Nominal 
de Electores, que deben buscar en al 
menos 17 estados para ser ratificado 
a aparecer en las boletas electorales.
EL PROFE FILI PODRÍA APOYAR A 

MARGARITA ZAVALA
Sin aclarar la forma en que lo hará ni 
en qué momento, el profesor Filiberto 
Delgado Sandoval comentó la posibilidad 
de apoyar abiertamente las pretensiones 
políticas de Margarita Zavala, aspirante 
independiente a la Presidencia de la 
República, luego de que la señora 
abandonó las filas del PAN. 
FDS considera que en el estado de 
Nayarit Margarita Zavala goza de 
simpatías en los diversos municipios, por 
lo que no es remota la idea de sumarse 
a su proyecto. El profe FILI ofreció dar 
más detalles de esta determinación 
este lunes, luego que se afiance el 
rumbo político de Zavala, pero es un 
hecho que está listo para fortalecer la 
campaña de Margarita en el estado de 
Nayarit, explicó. De entrada adelantó 
que ‘apoyar’ no quiere decir ‘coordinar’, 
para que no se hagan especulaciones. 
Ya veremos en unos días si es cierto 
todo lo que dice.
EL INEGI DISTRIBUYE DATOS DE 

ENCUESTA
Mediante una infografía  informativa  
estatal, el INEGI comunica sobre  la  
Encuesta Nacional de Victimización y 
Percepción sobre Seguridad Pública 
(ENVIPE) 2017,  
Refieren que la  ENVIPE es una 
encuesta con representatividad a  nivel 
nacional y estatal que permite realizar 
estimaciones de la prevalencia delictiva 
que afectó a los hogares durante 2016, 
los niveles de incidencia delictiva y 
cifra negra.
Asimismo, la percepción de la seguridad 
pública y el  desempeño de las 
instituciones a cargo de la seguridad 
pública y la justicia.
Permite  conocer  la información 
sobre las características del delito, el 
contexto de la victimización y el impacto 
económico y social del delito. Esto con 
el fin de proveer información al público 

en general y generar elementos para la 
toma de decisiones de política pública 
en materia de seguridad.

OSORIO CHONG CRITICA 
ALIANZAS

En algunos medios nacionales, el 
secretario de Gobernación Miguel Ángel 
Osorio Chong, afirmó que las alianzas 
son incongruentes, “pues en éstas se 
configuran diferentes formas de pensar, 
y quien no es congruente en su forma 
de presentarse ante la sociedad, no es 
congruente en su forma de gobierno”.
Agrega: “Habría que preguntarle a los 
que están formando las alianzas de 
hoy, qué le van a decir a la población 
cuando en algunos estados son de 
libertades y en otros de restricciones, 
qué le van a decir de congruencia a 
la sociedad si no tienen capacidad de 
ponerse de acuerdo ellos mismos, por 
eso no pueden engañar a México. Por 
eso estoy seguro que ese tipo de pactos 
entre partidos no va a funcionar”.
Osorio, en otra parte de su discurso,  
dijo que él sí creía en las coaliciones. 
“Creo en la coaliciones que permitan 
lograr un mejor gobierno a partir del 
respeto a las ideologías, y a partir de 
ahí, pensar siempre en el país.”
PARTIDOS MERCENARIOS, OPINA 

SG
El Secretario afirmó, en ese sentido,  que 
hay partidos políticos que han tratado 
de negociar su voto para aprobar la 
Ley de Seguridad Interior.
“Hemos pedido que se hagan algunas 
reformas para poder consolidar números, 
porque hubo cambios de Gobierno 
y entonces entran ideas nuevas, 
dificultades nuevas y no hay un camino 
único para que la seguridad sea parte 
de nuestro cambio diario cotidiano a 
andar”, indicó el funcionario.
“Pero hay partidos políticos, algunos, 
que dicen ‘te doy esta reforma si tú 
permites el paso de esta otra’. Y lo que 
nosotros decimos como Gobierno, lo 
que siempre dice nuestro partido y sus 
legisladores, es que no hay intercambio”.
La iniciativa para la Ley de Seguridad 
Interior se presentó en febrero en San 
Lázaro por los diputados priistas César 
Camacho Quiroz y Martha Tamayo 
Morales.
En la iniciativa se prevé que el 
Ejército pueda actuar en las calles con 
atribuciones que sostienen las policías 
civiles a partir del reconocimiento 
sobre fallas y mala imagen en las 
corporaciones locales.
Osorio Chong destacó que en los 
primeros cuatro años de Gobierno de 
Enrique Peña Nieto los índices delictivos 
bajaron, pero en el último año se tiene 
un alza que puede ser atendida a través 
de las Fuerzas Armadas.
“No hay que ser mercenarios, hay 
que pensar en nuestro país. No hay 
que pensar en qué me das tú y qué 
te doy yo para que pueda pasar toda 
reforma que va ayudar para los que 
sí pensamos en las y los mexicanos”, 
agregó el Secretario. Osorio Chong.
Usted ¿qué opina? 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Trenes y tripulaciones en peligro HAY PARTIDOS MERCENARIOS, DICE OSORIO CHONG
Es triste y doloroso ver cómo cada 
día que pasa se le haya perdido el 
respeto a los trenes, siendo que 
siguen siendo la columna vertebral 
del país en cuanto al transporte de 
mercancías se refiere. Es raro ver 
que la mayoría de los conductores de 
vehículos automotrices no respetan la 
señal de “ALTO” al llegar a un crucero 
público a nivel con las vías férreas, 
es más ni tan siquiera reducen la 
velocidad a menos que haya algún 
bache de por medio, pero de no ser 
así pasan sobre los rieles como si 
estos no existieran.
Y desde luego en cuanto sucede algún 
accidente en las vías del ferrocarril 
en donde se ve involucrado un tren, 
mucha gente de inmediato alega 
que el tren no pitó, como si esto 
la eximiera de su responsabilidad 
por no haber hecho alto total cinco 
metro antes del riel más cercano y 
no cruzar las vías férreas hasta no 
cerciorarse de bien a bien que no 
circula ningún vehículo sobre los 
rieles, ojo, ningún vehículo y no trenes 
nada más, pues todos los vehículos 
que circulan sobre los rieles tienen 
preferencia sobre todos los demás 
que los cruzan.
Pero la falta de respeto no redunda 
nada más en que los conductores 
de vehículos automotrices no se 
detengan totalmente antes de cruzar 
las vías férreas, sino que esta falta 
de respeto y estriba en asaltos a 
los trenes en camino y desde luego, 
también a las tripulaciones, con el 
ya consabido riesgo de hasta perder 
la vida, tal y como ya sucedió en un 
lugar denominado como “Corralejo” 
entre Pénjamo y Silao, en el estado 
de Guanajuato en donde un miembro 
de la tripulación de un tren que fue 
detenido para ser saqueado, fue 
muerto de un disparo en la parte 
posterior de su cabeza.
Tal y como están las cosas hoy en 
día en nuestro país en cuestión de 
criminalidad, es posible que de existir 
aún los trenes de pasajeros quizás 
ya hubiesen sido asaltados a lo largo 
y ancho de la República Mexicana, 
tal y como está sucediendo en estos 
días en varias entidades en donde 
destacan, de acuerdo a información 
proporcionada por unos compañeros 
ferroviarios tanto en activo como 
jubilados y pensionados, los estados 
de México, Querétaro, Guanajuato y 
ahora ya casi cotidianamente Puebla 
y Veracruz, porque precisamente en 
un punto denominado Acultzingo, 
Veracruz, ya próximo a la frontera con 

el estado de Puebla, constantemente 
son detenidos los trenes para 
saquearlos de las mercancías que 
transportan, utilizando los ladrones 
varios medios para hacerlos detener; 
y a pesar de ya llevar escolta de 
soldados o personal de seguridad 
armados, de todos modos así son 
parados y robados gran cantidad de 
trenes que por ahí tienen que circular.
Y lo malo de todo esto es que los 
rateros están utilizando niños como 
halcones que informan sobre la 
pasada de los trenes en determinado 
punto y en ocasiones hasta tomando 
fotos o video de las máquinas que 
remolcan las unidades de arrastre. 
Sobre esto ya existe un video que 
se le atañe a un portal de internet 
denominado “Código Veracruz”.
Estos compañeros de varios grupos de 
ferrocarrileros en las redes sociales, 
han subido videos referentes a estos 
asaltos en donde las tripulaciones 
quedan a merced de los delincuentes 
sin poderse defender en lo absoluto, 
porque ahora ya para más seguridad 
de ellos mismos tienen la orden por 
parte de la empresa ferroviaria de que 
cuando los detengan los malandrines 
no se apeen de la máquina para evitar 
ser amenazados en lo absoluto; y 
sin embargo, ahora que transitan 
con escoltas armados, tampoco han 
hecho nada estos elementos al verse 
superados en número porque los 
asaltantes de los trenes son muchos, 
decenas de ellos que se podrían 
imponer fácilmente a los escoltas 
que no pasan de ser cuando mucho 
seis elementos, y éstos, ni modo de 
dispararles a los asaltantes así nomás, 
porque son listos los delincuentes 
que se ha dicho que muchos de 
ellos van armados, pero no disparan 
porque saben que sí podría haber 
una reacción de respuesta por parte 
de los elementos de vigilancia, pero 
¿y después qué?
Ahora en un portal de internet que se 
denomina “Diario Cambio.com.mx” 
con sede en el estado de Puebla, da 
el reportaje en donde un funcionario 
de la policía federal de nombre 
Jesús Morales, dice enfáticamente 
que se tiene la sospecha de que los 
maquinistas tanto de Ferromex como 
de Ferrosur podrían estar relacionados 
con los asaltos a los trenes. Cosa 
más fuera de la realidad, debido a 
que las tripulaciones de los trenes 
ahora, por seguridad, ya no saben 
el contenido de las unidades en su 
tren. Y cosa curiosa: los asaltantes 
sí bien que saben.
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Ordenan Diáconos a José de Jesús Montreal y tres más
Por: Ángel Carbajal 

Aguilar 
Tepic, Nayarit.- En el templo de 
Nuestra Señora de Guadalupe, 
patrona del  Seminar io 
Diocesano de Tepic, con 
Sede en el municipio de Santa 
María del Oro, se realizaron 
dos acontecimientos, la fiesta 
patronal que se celebró el 
pasado 12, de este mes 
de octubre, y la ordenación 
como Diáconos de manos 
del Señor Obispo, Don Luis 
Artemio Flores Calzada a 
los jóvenes, José de Jesús 
Monreal Castorena, Rafael 
Luquín López, Leonardo 
Daniel Zavala Bonilla y Jorge 
Sheik Rivera Ponce.
Entre ellos, Rafael Luquín 
López cuenta con 29 años. 
Tepic, parroquia de San Miguel 
Arcángel Tepic. Está en el 
seminario menor en Mascota 
Jalisco. Por su parte Leonardo 
Daniel Zavala Bonilla tiene 29 
años. Originario de las Juntas 
Jalisco. Nuestra Señora del 
Rosario de Talpa. Está en la 
Cruz de Huanacaxtle. Jorge 
Sheik Rivera Ponce. De la 

Aurora,  Puerto Vallarta Jalisco. 
Divina providencia. Está en 
Tepic en la parroquia de 
Nuestra Señora de Zapopan. 
Y, José de Jesús Monreal 
Castorena. Nació en Zapopan 
Jalisco, el 4 de julio de 1988. 
El pertenece a la comunidad de 
la parroquia de san 
juan bautista la cual 
preside monseñor 
Jorge Arturo Mejía 
Flores.  Sus padres 
son José de Jesús 
Monreal Pérez y 
Francisca Castorena 
J i m é n e z .  S u s 
hermanos Fátima 
Francisca y Maria 
Guadalupe Monreal 
Castorena.
Estuvo en Pastoral 
Juvenil-Xalisco y 
la colonia Morelos, 
Senfam y Divino 
Maestro, Pastoral 
Vocacional Tuxpan, 
San Pedro Lagunillas, 
San Rafael Tepic, 
San Antonio de 
Padua, Chilapa, Las 
Canteras y ahora en 

las Juntas.
Fué la antesala para llegar al 
Sacerdocio con el sacrificio 
de los padres de familia, la 
aplicación al estudio de los 
cuatro futuros presbíteros y 
la paciencia de los maestros.
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Hay un plan preconcebido
para que se jalen greñas,

en tanto que el elegido
nos lo dirá luego Peña.

EPIGRAMA
Por: Igibato

REDESTAPA EL  
GOBERNADOR DE  
SINALOA A CINCO 

ASPIRANTES A CANDIDATOS 
PRESIDENCIALES DEL P.R.I.

VA ISSSTE POR META DE MIL TRASPLANTES EN 2018

En un ambiente de fiesta rindió su tercer informe 
de actividades Olegario Gutiérrez “El Morado” 

Durante el encuentro “Vidas 
Compartidas”, que encabezó 
el Secretario de Salud, José 
Narro Robles, y que reunió a 
donantes, familiares y pacientes 
para promover la cultura de la 
donación de órganos, el Director 
General del ISSSTE, José 
Reyes Baeza Terrazas, informó 
que a octubre de este año la 
dependencia superó la cifra del 
2016 con 208 trasplantes de los 
cuales 77 son de córneas; 76 
de riñón; 31 de médula ósea; 
23 de hígado y 1 de corazón e 
indicó que actualmente están 
registrados mil 300 pacientes 
en el Instituto en espera de un 
órgano.
Reyes Baeza subrayó que lo 
anterior fue posible gracias a la 
reestructuración del Programa 
de Donación y Trasplantes, en el 
cual en 2016 el Instituto realizó 
198 trasplantes y afirmó que 
“trabajamos a tambor batiente 
para cerrar la administración en 
2018 con más de mil trasplantes”.
Por su parte, el Secretario de 

Salud, José Narro Robles, afirmó 
que si bien se ha avanzado 
en la donación de órganos, 
todavía falta mucho camino por 
recorrer, debido a que hay 13 
mil pacientes en espera de un 
riñón y siete mil que requieren 
una córnea para recuperar la 
visión.
Ante esa situación, hizo un 
llamado a la sociedad mexicana 
a ser partícipe en la donación, 
porque un trasplante de órgano 
a veces representa la diferencia 
entre la vida y la muerte, por 
eso la donación “es un acto 
sublime que representa mucho 
de lo mejor del ser humano: dar 
lo que se necesita”.
Señaló que el gobierno del 
Presidente Enrique Peña Nieto 
tiene un compromiso con el 
cuidado de la salud a través de 
sus instituciones, para avanzar 
en la productividad y el desarrollo 
humano.
Después de que el Dr. Aczel 
Sánchez Cedillo, Coordinador 
Nacional de Trasplantes del 

ISSSTE, recibió el reconocimiento 
“Árbol de la Vida” de manos de 
Aarón de la Portilla, paciente 
beneficiario de trasplante de riñón 
efectuado el día 19 de septiembre 
en medio del movimiento 
telúrico, Reyes Baeza externó 
su reconocimiento a donantes, 
familiares y receptores presentes 
quienes también participaron en 
la entrega de esta distinción, 
“porque son el alma del programa 
de Trasplante de Órganos, 
expresión humana, generosa, 
desprovista de egoísmo e 
indiferencia, que debemos 
promulgar o propagar entre 
la comunidad mexicana para 
que la cultura de la donación 
se arraigue, y con ello lo que 
significa dar vida a terceras 
personas después de la muerte”. 

Asimismo, destacó que para 
2018 el ISSSTE pasará de 
27 a 68 establecimientos con 
autorización sanitaria para realizar 
actividades de procuración y 
trasplante con estándares de 
calidad internacional, “tendrán 
la categoría de Hospitales 
Donantes Certificados”, apuntó 
el funcionario, quien agregó que 
el Instituto eliminó el costo de 
las cirugías de los trasplantes  
que en promedio tenían un 
precio de 240 mil pesos.    
Por su parte, el Director General 
del CENATRA, José Salvador 
Aburto Morales, indicó que 
hoy 8 de cada 10 mexicanos 
ha manifestado su deseo de 
donar y subrayó los cambios 
sustanciales que han habido 
en el país durante las últimas 

décadas en este tema, ya que “el 
trabajo organizado en conjunto 
con el Gobierno Federal, los 
gobiernos estatales a través 
de las secretarías de salud 
conformando sedes y centros 
de trasplantes y donación, 
han permitido establecer un 
Subsistema estructurado y 
organizado, cuyos resultados 
arrojan, por ejemplo, que de 
2010 al 2016 la donación de 
órganos en México creció en 
un 75 por ciento”.  
Para ser donador voluntario 
de órganos es indispensable 
informarse, platicar con la 
familia y registrarse en la página 
www.gob.mx/cenatra, donde 
el interesado deberá imprimir, 
firmar y guardar su tarjeta de 
donador.

Antes sus agremiados 

Por: Martín García  
Bañuelos

Tepic.- El día de ayer en las 
instalaciones del SUTSEM, 
el dirigente cañero de la CNC 
del Ingenio de Puga, Olegario 
Gutiérrez Bañuelos a (El Morado), 
rindió ante sus agremiados su 
Tercer Informe de Actividades, 
dando a conocer los resultados 
de la Zafra 2016-2017, con 
buenos resultados para los 
productores de caña, brindando 
una suculenta comida a los ahí 
presentes en un ambiente de 
fiesta.
En su Tercer informe de 
actividades el popular Morado, 
estuvo acompañado por el  
representante del Gobernador del 
Estado, Marco Antonio Cambero 
López, titular de SAGADER en 
la entidad, asimismo contó con 
la presencia del representante 
del dirigente nacional, Daniel 
Pérez Valdés, el Tesorero de la 
Unión Nacional de Productores 
de Caña, de igual manera estuvo 

presente el Delegado de la 
SAGARPA, Armando Zepeda; 
la alcaldesa de Santa María del 
Oro, Ana María Isiordia López; 
el representante del Congreso 
del Estado, Adahán Casas Rivas; 
Rodolfo Santillán, Regidor del 
Ayuntamiento capitalino, entre 
otros grandes invitados.
En su mensaje, el Morado, dio 
a conocer que, los productores 
obtuvieron buenos resultados, 
ya que en la zafra pasada 
se lograron producir más de 
Un Millón de toneladas del 
endulzante, llevando con ello a 
que se alcanzaran importantes 
beneficios económicos, además 
de buenos ajustes en la producción 
cañera, “lamentablemente en el 
transcurso del año tuvimos la 
pérdida de 28 compañeros, para 
lo cual pido un minuto de silencio 
por todos ellos”, asistiendo los 
presentes al ponerse de pie.
De igual manera, indicó, que ya se 
están preparando los productores 
para el inicio de la nueva 

Zafra, la cual tentativamente 
estaría iniciando para el mes de 
diciembre, con un estimado de 
producción de alrededor de las 
Mil 260 toneladas, puesto que 
las lluvias atípicas han sido de 
gran beneficio para la temporada 
que viene, “es por ello, que los 
productores esperamos romper 
nueva marca  cañera para el 
año entrante”, Dijo.
Por último, señaló el líder cañero,  
”los resultados ahí están a la 
vista en el informe que hoy 
rindo, quiero decirles a todos 
y cada uno de ustedes, que no 
se ha malgastado ningún cinco 
perteneciente a los productores, 
la comida, y todo lo que  se está 
consumiendo con todo y la  rifa 
de regalos, fue conseguido por 
las regalías que nos proporcionan 
las  empresas  que nos hacen 
llegar los fertilizantes y otros 
productos que se requieren 
para la siembra, por lo que 
les agradezco su importante 
atención. 
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por: Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- La tarde de 
este domingo se reportó al 
número de emergencias 911, 
varias detonaciones de arma 
de fuego por la calle Proyecto 
entre Zapopan e Ignacio 
Manuel Altamirano de la 
colonia Mololoa, por lo 
cual a ese sitio acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal de Tepic, como 
primer respondientes, 
y al arriba los agentes 
encontraron rastros de 
sangre, así como dos 
casquillos percutidos de 
pistola de calibre .45.
E n  e l  l u g a r,  l o s 
agentes municipales se 
entrevistaron con Pedro “N” 
“N” de 64 años de edad, con 
domicilio en calle Proyecto 
de la colonia Mololoa, el 
cual manifestó que él se 

encontraba en el interior de 
su domicilio cuando escuchó 
detonaciones de arma de 
fuego, y al salir se percató 
que su hijo de nombre Iván “N” 
“N” se encontraba lesionado 
del brazo izquierdo, junto con 

un acompañante de nombre 
Armando “N” “N”, quien 
presentaba un balazo en el 
abdomen del lado izquierdo.
Ambas víct imas fueron 
llevadas de urgencia por la 
misma familia al Hospital 

Balean a moto-repartidores de pollo asado
En la colonia Mololoa

La psicosis ciudadana, el solo escuchar la 
sirena de una ambulancia

Tal parece que las bandas del 
crimen organizado que operan 
en el país, ya superaron a 
las instituciones encargadas 
de investigar los delitos, 
en equipo de armamento, 
vehículos, personal y mejor 
tecnología, lo que impide a 
los gobiernos dar con esos 
personajes, que hasta el 
mismo ciudadano los ve 
con mejores ojos que a los 
políticos hambreados que 
solo los ven en tiempos de 
campaña.
El panorama de la inseguridad 
se  v i ve  en  d is t i n tas 
entidades del país, en que 
desafortunadamente Nayarit 
no es la excepción, lo hemos 
visto de varios sexenios a la 
fecha, con gobiernos de un 
color u otro, pero de plano 
se descaró en el llamado 
de la Gente, pero no por 
referirse al pueblo, sino a 
los funcionarios del ahora 
prófugo Roberto Sandoval 
Castañeda, quien pese que 
amenazó con quedarte en 
la entidad y estar limpio, 
sus acciones demuestran lo 
contrario.
Precisamente, sobre el 
tema de la corrupción el 
hoy gobernador Antonio 
Echevarría García, habló 
claro en su discurso ante 
ciudadanos que se dieron 
cita en el Jardín de los 
Constituyentes, al referirse 
que cualquier funcionario 
agarre un peso será castigado 
y metido al bote, así lo expresó 
en lenguaje sencillo que  lo 
caracteriza.
En su mensaje de ese día, 
pero por la mañana, hizo 
referencia también que se 
acabaran los moches en 
las  obras y contratos con 
el gobierno, quizá el joven 

mandatario trae ganas de 
hacer las cosas bien y el sí 
pasar en la historia, pero en 
ocasiones resulta difícil estar 
en todos los aspectos tanto 
internos como externos, y 
más de algún vivo cae en la 
tentación del dinero y abusa 
de la confianza del patrón, 
como suele llamarse a los 
gobernantes.
Hay un tema neurálgico en 
que se trabaja con resultados, 
pero es difícil terminar o 
mantener controlado por 
los gobiernos, se trata de 
la seguridad, debido a los 
vicios ya existentes, pero es 
sabido que el actual gobierno 
actúa coordinadamente con 
instancias de los tres niveles 
de gobierno. Existe psicosis 
respeto a ese en la capital 
nayarita, pues según reportes 
en las últimas 24 horas del 
fin de semana se registró un 
hecho con heridos de bala, 
un herido en la cabeza, tres 
vehículos calcinados, cuatro 
carros con disparos de bala, 
reportes de enfrentamientos 
en diferentes lugares y un 
dispositivo en el Aguacate 
ante la presencia de vehículos 
con gente armada.
Lo deseable es que ese tipo 
de sucesos sean erradicados, 
o al menos que se pongan de 
acuerdo las partes interesadas 
y mantengan la tranquilidad, 
pero bueno hay que esperar 
que se acomoden las cosas 
en la actual administración.
En otro tema, hoy lunes se 
celebra el Día Mundial de la 
Alimentación, para ese efecto, 
habrá una exposición en la 
Plaza Bicentenario a las 10 
horas, donde los 20 municipios 
del Estado expondrán los 
platillos tradicionales de sus 
lugares.

General de Tepic, a bordo de 
un vehículo de color negro.
Hasta donde se sabe, fueron 
ocupantes de un auto color 
blanco quienes les hicieron 

los disparos, sin embargo 
se desconocen mayores 
características del mismo, 
tomando nota del caso el 
AMPFC.
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Por Florentino Cordero
Tepic. Nayarit. Encuentra eco 
la denuncia de los padres de 
familia de la Escuela Secundaria 
Técnica 32,  "Hermanos Elías 
Salazar" de la comunidad 
de Bellavista; Noelia Valdez 
Martínez, regidora por la 

demarcación 11, supervisó 
los daños, el deterioro del 
inmueble, y los problemas con 
la vegetación creciente, "Está 
totalmente destruida hace falta 
que se reparen: Los techos 
y pisos; el mismo mueble, 
escritorios, sillas; están en muy 
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BUSCAN DIPUTADOS DEBILITAR 
LAS FINANZAS DE LA DELINCUENCIA

Escuela secundaria de Bellavista está 
totalmente destruida", Noelia Valdez

•El legislador Ismael Duñalds Ventura propone reforma a Ley de Extinción de Dominio del Estado de Nayarit

Tepic.- Las víctimas del 
delito deben tener la garantía 
de la reparación del daño, 
afirmó el diputado Ismael 
Duñalds Ventura al presentar 
la reforma de ley que busca 
que los bienes implicados 
en narcomenudeo, trata de 
personas, robo de vehículos 
y secuestro se destinen a las 
personas afectadas. 
La extinción de dominio es 

la pérdida de los derechos 
sobre los bienes que sean 
instrumento, objeto o producto 
de los delitos mencionados o 
bienes adquiridos con éstos 
y se puede aplicar aunque no 
se haya dictado sentencia que 
dertermine la responsabilidad 
penal pero existan elementos 
suficientes para determinar 
que el hecho ilícito existió.
Duñalds Ventura hizo hincapié 

que al hacer efectiva esta 
acción legislativa se prevé 
actualizar y perfeccionar 
el marco legal para dotar 
al Gobierno del Estado de 
las facultades legales para 
debilitar la delincuencia en su 
estructura financiera, ya que 
sólo se ha logrado congelar 
todas sus operaciones 
patrimoniales y financieras.
Señaló que existe una omisión 
en la Ley de Extinción de 

* Necesita apoyo de los tres niveles de Gobierno. malas condiciones", declaró.
En la supervisión percibe Valdez 
Martínez que son muchas 
las necesidades que tiene la 
escuela secundaria. Mencionó 
que tienen que "entrarle" de 
todos los niveles de gobierno 
para poder dar solución a toda 
la problemática que tiene la 
escuela. Acordó gestionar lo 
que les corresponde como 
Ayuntamiento, y que solicitará 
a la dependencia de Parques y 
Jardines la poda de los árboles. 
Sobre el tema de los desechos, 
de los cuales algunos terminan 
en dos arroyos que cruzan la 
comunidad, "Hay mucha basura 
que se va acumulando, también 
ahí entraría lo que es Aseo 
Público. Otras necesidades 
que vimos no están en nuestras 
manos, pero podemos hacer un 
presión para que se resuelvan", 
ofreció.
Sobre la alberca que se 
presume es patrimonio de la 
Fábrica de Bellavista, y que 
se llena con agua de lluvia, la 

Regidora dijo que es un foco de 
infección porqué hay muchos 
animales que caen ella y se 
ahogan, causando malos olores; 
también considera la alberca 
es el criadero de zancudos del 
dengue, chikungunya y zika, 
"hay ciudadanos enfermos, 
están ahorita muy mal, incluso 
los trabajadores que están 
enfermas, no se han presentado 
a cumplir con su horario normal 
por el tema del dengue", afirmó.
Es de mencionar que el colectivo 
escolar ha participado en 
actividades para recabar 
fondos, para intentar paliar 
algunas de sus carencias, 
pero las necesidades en 

infraestructura y mantenimiento 
exceden éste esfuerzo, "Hay 
mucha disposición por parte 
de la mesa directiva de la 
Asociación de Padres de 
Familia, del personal docente 
de la escuela, y de parte de 
nosotros; de igual manera hay 
mucha disposición estando 
juntos en equipo se pueden 
lograr muchas cosas. Vamos a 
estar al pendiente, a regresar 
a cumplir con los compromiso 
a corto plazo que se hicieron 
el día de hoy, les vamos a dar 
petición y no vamos a parar, 
vamos a ser las gestiones 
correspondientes", concluyó 
Valdez Martínez.

Dominio del Estado de Nayarit 
en cuanto a la inclusión para 
fines procesales del delito de 
enriquecimiento ilícito; por 
ello, es necesario combatir 
los delitos que generen daños 
a la colectividad, enfatizó.
La iniciativa propone reformar 
más de 10 artículos de la 
Ley de Extinción de Dominio 
del Estado de Nayarit. Será 
analizada por las y los 
integrantes de la Comisión 
de Gobernación y Puntos 
Constitucionales para que 
después sea avalada por la 
totalidad de las diputadas y 
diputados de la Trigésima 
Segunda Legislatura.
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Tepic, Nayarit.- Para disminuir 
e l  grave problema de 
inundaciones en la colonia 
Valles del Country y unidades 
habitacionales aledañas, 
el presidente municipal 
Javier Castellón Fonseca, 
en compañía de vecinos 
de la zona, inauguró dos 
cárcamos de bombeo de 
aguas pluviales, los cuales 
están ubicados en la calle 

Mar de Japón, una de las más 
golpeadas por las lluvias de 
esta temporada; hoy la más 
beneficiada con esta obra 
de cerca de cuatro millones 
de pesos.
La obra consta de dos 
cárcamos de bombeo de 
aguas pluviales y emisor a 
presión, bombas sumergibles, 
casetas de control y la 
tubería necesaria con los 

diámetros adecuados para 
contener el agua de las 
lluvias, beneficiando a miles 
de familias que viven en la 
zona.
Enrique Maisterra, presidente 
de Lagos del Country, 
reconoció: “sabemos que 
estas colonias han sufrido 
por muchísimos años estos 
problemas, Lagos del Country, 
Valles del Country, Colosio, 
Comerciantes, entre otras; 
y hoy me siento muy feliz 
y positivo porque hay una 
respuesta que es de inicio, 
porque hace falta un poco 
más, pero hay que tener 
confianza, el presidente tiene 
cuatro años para trabajar por 
nosotros, confiamos en él y 
en su proyecto”.
Por su parte el alcalde 
capitalino, dijo: “esta obra 
servirá para contener los 
efectos de las lluvias en 

este lugar, no a solucionar, 
porque el problema no está 
aquí, el problema es mucho 
más grande, que implica la 
llegada de las aguas de la 
cuenca del río Mololoa, que 
vienen desde el cerro de San 
Juan y desemboca aquí, no 
es un tema de barda, porque 
la solución no está aquí”.
“Lo que tenemos que hacer 
es buscar la solución de 

fondo que nos permita evitar 
las inundaciones y es lo 
que estamos haciendo con 
gestiones en la Ciudad de 
México y junto con Gobierno 
del Estado e ingenieros del 
ITT para hacer el proyecto 
que nos permita desviar 
el agua, no bajaremos la 
guardia porque es una obra 
necesaria”, finalizó Javier 
Castellón Fonseca.

-Se invirtieron cerca de cuatro millones de pesos para la realización de esta obra emergente
 -Se continuará con la gestión para una magna obra que dé solución definitiva a los problemas de inundaciones en la zona

Castellón inaugura cárcamos de bombeo para 
abatir inundaciones en Valles del Country

-ATENCIÓN-
Protección Ccivil y Bomberos 
de Nayarit, colabora de manera 
coordinada con autoridades de 
los tres ordenes de Gobierno, 
como SEMARNAT y PROFEPA, 
bajo el protocolo Nacional 
de Atención a encuentros 
hombre- cocodrilo y se atiende 
cada contingencia.
En Nayarit dicha coordinación 
y seguimiento del protocolo es 
denominado SOS Cocodrilo 
Nayarit, en el caso de la 
presencia del cocodrilo sobre 
el cause del río Mololoa se 
están tomando acciones 
preventivas para evitar un 
riesgo a la población, se 
hacen guardias en el sitio 
de avistamiento y se ha 

monitoreado al ejemplar 
en todo momento; se pide 
a la población en general 
no acercarse al sitio, no 
alimentarlo, no intentar 
capturarlo o en su caso 
molestarlo arrojándole piedras 
ya que eso ahuyenta al 
cocodrilo y se complica su 
captura, por el momento 
la zona está en resguardo 
por elementos de nuestra 
institución, las estrategias 
de captura darán resultado 
en el momento indicado.

"PEDIMOS A LA 
CIUDADANÍA 

COLABORAR CON 
LAS INDICACIONES YA 

MENCIONADAS"
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Tepic, Nayarit; 15 de octubre de 
2017.- Consciente de las necesidades 
que existen en el sector salud en 
Nayarit, el diputado Javier Mercado 
Zamora donó al hospital general de 
Tepic bolsas de diálisis y 30 catéteres 
epidural para diálisis.
La presidenta del Voluntariado del 
Hospital General de Tepic, Miriam 
Arias de Quiroga, recibió los insumos 

médicos que serán de gran utilidad 
para los pacientes que padecen de 
enfermedades renales y son atendidos 
en esta institución pública.
Las mujeres del Voluntariado 
agradecieron el gesto solidario de 
Javier Mercado, quien ha sabido 
responder positivamente a diversas 
causas, especialmente las relacionadas 
a la salud de los nayaritas.

Javier Mercado dona 
material al Hospital 

General de Tepic 

Foro de seguridad centrales de 
abastos y mercados en Nayarit
*" Las buenas prácticas para que estemos 

más seguros", David Fonseca.
* Los recibió Toño Echevarría.

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Este viernes 
se llevó a cabo por segundo 
año consecutivo el Foro de 
Seguridad impartido por 
la Comisión Nacional de 
Seguridad (CNS) dirigido 
a Centrales de Abasto 
y Mercados Públicos en 
Tepic ,  organizado por 
David Fonseca López, 
Vice Presidente de la Zona 
Pacífico de la Confederación 
Nacional de Agrupaciones de 
Comerciantes de Centros de 
Abasto (CONACCA).

El Foro de Seguridad es 
auspiciado en coordinación 
con la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) informó 
el exdirector de mercados 
de Tepic, y mencionó la 
importancia de que el 
ciudadano sea consciente 
de la seguridad en su entorno, 
"Impulsar las buenas prácticas 
para que estemos más 
seguros. La seguridad no 
es tarea sólo del gobierno, 
ni de las policías, es tarea 
de todos. Nos dieron muchos 
tips importantes con los 

que puedes prevenir que te roben, 
asalten, la extorsión por teléfono, y 
otras situaciones de la vida diaria", 
añadió Fonseca López.
Nayarit es parte de la Zona Pacífico 
de la CONACCA, junto a Sinaloa, 
Jalisco, Michoacán y Colima en donde 
se presentan éste tipo de Foros y 
talleres para fomentar la capacitación 
entre sus agremiados en diversos 
temas. En esta ocasión Verónica 
Torres Landa Castelazo, Directora 
de Vinculación Estratégica de CNS, 
fue la facilitadora en el Foro.
Estuvieron: Ramiro de Jesús Cavazos 
Flores actual presidente de CONACCA; 
los Diputados locales, Adán Zamora 
Romero y Juan Carlos Covarrubias 
García, quienes son integrantes de la 
Comisión de Seguridad del Congreso 
Local; entre otras personalidades.

REUNIÓN CON TOÑO 
ECHEVARRÍA

Más tarde los líderes de CONACCA 
sostuvieron una reunión que calificó 
Fonseca López de "muy agradable", 
con el Gobernador de el Estado 
Antonio Echevarría García "fue un 
trato muy caluroso y como siempre de 

amigos; platicamos de los temas de 
importancia para los mercados y su 
actual problemática.  Le planteamos 
una coordinación estatal donde se le dé 
rumbo, planifique y lleve un programa 
de rescate a nuestro tan querido 
comercio tradicional (mercados), 

su respuesta con una 
gran actitud positiva 
nos dijo, ‘Pa delante 
mi David, lo que sea en 
beneficio de Nayarit'. 
Todos quedamos muy 
contentos y dispuestos 
a trabajar en equipo con 
nuestro Gobierno; como 
debe de ser planteando 
nuevos proyec tos 
que pronto serán una 
realidad", declaró.
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¡Unieron Sus Vidas!
Edna Fabiola y José Luis

Sociales

Por Adolfo Altamirano 
Tepic, Nayarit.- Unieron sus 
vidas frente al altar la joven 
pareja conformada por Edna 
Fabiola y José Luis, en 
sagrado matrimonio ante los 
ojos de Dios y en compañía 
de sus familiares y amigos 
sellaron su amor.
La misa fue el pasado viernes 
en la Santa Catedral de 
Tepic en punto de las 6 de 
la tarde, donde estuvieron 
acompañados por sus señores 
padres Dalia Carrillo, Ernesto 
Martínez, María Guadalupe 
Arellano y Máximo Arce, 
quienes dieron su bendición 
personal y apoyo incondicional 
de siempre para esta nueva 
etapa en sus vidas.
Sus Padrinos de Velación 

fueron María Leticia Carrillo y 
Rafael Benítez; sus Padrinos 
de Matrimonio Jazmín Aguilar 
Arce y Luis Aguilar Arce; sus 
Padrinos de Lazo Rosa Isela 
y Juan Antonio Arce; sus 
Padrinos de Anillos Efraín Arce 
e Irene Fausto; su Madrina 
de Arras Blanca Estela Pérez 
y en su recepción la Madrina 
de Brindis Lupita Maldonado.
La  ceremon ia  es tuvo 
enmarcada por el amor y el 
cariño de todos los presentes, 
quienes al finalizar el acto 
religioso brindaron un fuerte 
aplauso para los esposos. 
Posterior a la misa se 
trasladaron su bella recepción 
donde continuaron con la 
celebración.
¡Muchas Felicidades! 
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ocasiones en las que ya ha 
sido oposición en la entidad.
El dirigente priísta afirmó que 
el PRI es un partido fuerte, 
cuya inclusión y unidad es 
fundamental para conquistar la 
victoria electoral, “los priístas 
tenemos que participar de 
forma activa y organizada 

en nuestra comunidad, en 
nuestros municipios, hacer un 
continuo trabajo territorial. Hay 
que intensificar el paso, hay 
que redoblar el esfuerzo y la 
labor en los seccionales, en 
el trabajo puerta por puerta, 
en el acercamiento con la 
ciudadanía”, reafirmó Enrique 
Díaz.
En su oportunidad, el presidente 
estatal del PRI felicitó y 
reconoció el trabajo partidista 
de los nuevos dirigentes 

onC
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

En Nayarit, define PRI estrategias 
rumbo a la elección de 2018 

•Enrique Díaz 
sostuvo una reunión 
con las dirigencias 

municipales, quienes 
se comprometieron 
a cerrar filas para 

fortalecer al partido 
y recuperar la 

confianza ciudadana

El presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, 
Enrique Díaz López, se reunió 
con los integrantes de los 
veinte Comités Municipales en 
Nayarit, cuya apertura, inclusión 
y pluralidad, puntualizó, es 
expresión del proceso de 
renovación estructural del 
partido.
En dicho encuentro celebrado 
este fin de semana, se acordó 
con la estructura municipal 
del PRI la definición de las 
estrategias para fortalecer 
y reposicionar al partido y 
presentarlo como una opción 
fuerte de cara a las elecciones 
federales de 2018.
En  el Auditorio “Luis Donaldo 
Colosio de la sede estatal 
tricolor, y a lado de miembros 
del Comité Directivo Estatal, 
Enrique Díaz reconoció el 

trabajo político permanente 
de quienes encabezan las 
dirigencias municipales, y los 
invitó a trabajar con compromiso, 
corazón y carácter en las tareas 
partidistas y electorales, y a 
actuar coordinadamente con 
la dirigencia estatal y nacional.
El dirigente priísta afirmó que 
tras realizar el partido las tareas 
de reorganización interna, 
convocó a los presidentes 
y secretarios generales de 
los comités municipales a 
sumar e incluir a la militancia y 
simpatizantes de las diversas 
expresiones políticas, “los 
priístas debemos orientar 
nuestros esfuerzos en la ruta 
de recuperación de la confianza 
mayoritaria de los nayaritas 
y en el trabajo permanente 
de fortalecimiento del partido 
rumbo a la elección de 2018”.

El presidente del CDE llamó a 
las dirigencias municipales y 
a la clase política del estado 
a transmitir un ánimo de 
entusiasmo y confianza a toda 
la militancia, y a cerrar filas a 
favor de la unidad para que 
el partido pueda recuperarse, 
como lo ha hecho en otras 

Vamos por 100 independientes
las aspiraciones de quienes se han 
registrado, sencillamente considero 
pertinente replantearse el uso que 
se le está dando hoy en día, es 
demasiada la importancia de la 
figura, tan basto el potencial que 
tiene, pero sobre todo tan densa la 
fundamentación y motivación con que 
se formó la idea de una candidatura 
independiente, que ver estos hechos 
es muy triste.
Obviamente, ningún candidato va con 
la contienda ganada, por lo menos 
no en estos tiempos democráticos, 
sin embargo, también es cierto 
que desvirtuar la figura lanzando 

candidaturas como si se tratase de 
algún juego, no es algo positivo, dentro 
de los partidos políticos o ya de lleno en 
una contienda electoral, es entendible 
entrar en una batalla puesto que se 
pueden negociar posiciones con el 
futuro gobernante, pero desde una 
candidatura independiente negociar 
con alguno de los partidos punteros 
pareciera contrario al deber ser de un 
candidato independiente, un candidato 
va buscando una oportunidad entre 
el ya de por sí abultado número de 
partidos políticos que solo nominan 
a sus cuadros más fuertes.
Será interesante ver cuántos de los 

Evidentemente el registro de casi 
80 aspirantes presidenciales por la 
vía independiente, no se traducirá 
en igual número de candidatos 
definitivos presentes en las boletas 
que tendremos en nuestras manos 
los ciudadanos en 2018, la inmensa 
mayoría de ellos, quedarán en el 
camino por falta de firmas o de 
alguno de los requisitos básicos para 
ser elegibles como presidentes, sin 
embargo, no menos notorio debería de 
ser la exagerada sobre demanda de 
esta figura, comprendo que algunos 
candidatos puedan tener años de 
trabajo, estructuras formadas con 
antelación, alianzas quizá incluso con 
grupos de poder, pero pensar que 80 
personas tienen una genuina intención 
de competir pero sobre todo la idea 
de que pueden ganar la contienda 
es sencillamente inverosímil, roza 
incluso en lo ridículo.
Con este comentario, cabe aclarar que 
la idea no es demeritar el esfuerzo o 

candidatos ya registrados terminan 
por incluso declinar a favor de 
algún otro independiente o de algún 
partido político, sin embargo, con 
tantos aspirantes, no pareciera 
más lógico unir esfuerzos, reducir 
el ego que cargan algunos y ser 
verdaderamente competitivos contra 
los poderes políticos ya establecidos, 
es una idea, no creo que la intención 
era impresionar y luego fusionar, 
un candado legal al número de 
independientes tampoco debe estar 
en la discusión, no es posible limitar 
este derecho sin que se preste a 
suspicacias, lo que sí es necesario 
es que todo el interesado haga una 
reflexión extremadamente profunda 
antes de salir al ruedo, no son solo 
sus ideas o aspiraciones locas las 
que están en juego, la propia figura 
que es por sí sola un gran logro 
para la ciudadanía pierde fuerza 
con tanto tirador,  veremos cómo se 
desenvuelve la situación.

municipales de San Blas, 
Mauricio García y Julio Rojas, 
quienes, les tomó protesta el 

pasado viernes en esa sede 
municipal, como parte de la 
renovación interna del tricolor.
En esta reunión estuvieron 
presentes la Secretaria 
General del partido, Ariadna 
Pérez García; el Secretario de 
Organización, Jorge Vallarta 
Trejo; y el Secretario de 
Operación Política, Neftalí 
Castillón Valencia; y el 
Secretario de Finanzas y 
Administración, Maurilio García 
León. 
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La capital nayarita fue sede 
nacional de Copa Sol Kim en 
su edición 27, de la Asociación  
Cheng Woo Hoi de Taekwondo, 
la cual reunió  en el Mesón de 
los Deportes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) a 
más de 300 participantes de los 
estados de Guerrero, Quintana 
Roo, Jalisco, Veracruz, Estado 
de México, Zacatecas y los 
anfitriones de Nayarit.
La declaratoria  inaugural 
estuvo a cargo del Lic. Carlos  
Melín Calleros, Director 
Operativo del Instituto Nayarita 
de Cultura Física y Deporte 
(INCUFID), quien llevó la 
representación del Ing. Javier 
Gutiérrez García, Director 
General.
“Tenemos el compromiso 

Recibe Nayarit a cientos de 
Taekwondoínes en Copa Sol Kim

En Mesón de la UAN de trabajar para fortalecer el 
trabajo de nuestro estado. 
Sin duda en este periodo 
de gobierno que encabeza 
el Contador Público Antonio 
Echevarría García, vendrán 
muchas cosas interesantes 
para el deporte, ya hemos 
establecido un vínculo con la 
dirección  del deporte de la 
universidad y vamos a trabajar 
para regresarle la dignidad  al 
deporte de  nuestro estado”.
Agregó que ha llegado un 
nuevo tiempo para Nayarit 
“y sin duda un nuevo tiempo 
para el deporte. Bienvenidas  
todas las delegaciones que nos 
visitan, les deseo lo mejor en 
su competencia y que ganen 
los mejores”.
En la Copa Sol Kim, que se 
organiza en memoria de su 
fundador, el coreano Sum 
Myung Kim,  participaron 
niños desde los 4 años hasta 
adultos, en todas los grados 
de cintas, alentados a dar 
su máximo esfuerzo por el 
numeroso público que llenó 
una gran parte de la gradas 
del Mesón de la UAN.

Otorga el INE constancias a aspirantes a candidaturas 
independientes a la Presidencia de la República  

●El periodo para conseguir el apoyo ciudadano de quienes obtuvieron su constancia el día 
de hoy iniciará el 16 de octubre a las 00:00 horas y concluirá el 12 de febrero de 2018
●Asimismo, el INE recibió 240 manifestaciones de intención para contender por 

diputaciones federales por la vía independiente, 185 fueron procedentes

FERRIZ DE CON, FRANCISCO JAVIER 
RODRÍGUEZ ESPEJEL, MAURICIO 
ÁVILA MEDINA, JORGE CRUZ GÓMEZ, 
MARÍA CONCEPCIÓN IBARRA 
TIZNADO, RODOLFO EDUARDO 
SANTOS DÁVILA G U S T A V O 
JAVIER JIMÉNEZ PONS MEJÍA, 
ANTONIO ZAVALA MANCILLAS 
MARGARITA ESTER ZAVALA GÓMEZ 
DEL CAMPO, DANTE FIGUEROA 
GALEANA, PORFIRIO MORENO 
JIMÉNEZ, WENDOLIN GUTIÉRREZ 
MEJÍA,  FRANCISCO JAVIER 
BECERRIL LÓPEZ, MA. DE JESUS 
PATRICIO MARTÍNEZ, MARÍA ELENA 
RODRÍGUEZ CAMPIA ROMO, AISCHA 
VALLEJO UTRILLA, RICARDO AZUELA 
ESPINOZA, ALEJANDRO DANIEL 
GARZA MONTES DE OCA, MARIO 
FABIAN GÓMEZ PÉREZ, CARLOS 
ANTONIO MIMENZA NOVELO, 
FERNANDO EDUARDO JALILI LIRA, 
PEDRO SERGIO PEÑALOZA PÉREZ, 
GABRIEL SALGADO AGUILAR, ROQUE 
LÓPEZ MENDOZA, JAIME HELIODORO 
RODRIGUEZ CALDERON, JOSÉ 
ANTONIO JAIME REYNOSO, ALFONSO 
TRUJANO SANCHEZ, GONZALO 
NAVOR LANCHE, GERARDO MOJICA 
NERIA
En 38 casos, que presentaron su 
intención en los últimos días de la 

convocatoria, el INE emitió diversos 
requerimientos por falta u omisión en 
la documentación presentada, por lo 
que las y los interesados cuentan con 
48 horas, a partir de su notificación, 
para subsanar la solicitud del Instituto. 
En consecuencia, quienes obtengan la 
calidad de aspirante podrán comenzar 
a recabar apoyos ciudadanos al día 
siguiente de la emisión de su constancia, 
recorriendo los plazos para garantizar 
que todos cuenten con los 120 días que 
mandata la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales.
Las 8 manifestaciones de intención de 
aspirantes que hasta este momento 
han sido dictaminadas como no 
procedentes por parte de la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, no subsanaron en tiempo 
inconsistencias, falta de documentación 
o incumplimiento de requisitos solicitados 
en la convocatoria.
Los aspirantes a la Presidencia de la 
República deberán recabar 866 mil 
593 apoyos válidos para obtener una 
candidatura independiente. Según 
señala la ley, las y los ciudadanos 
pueden brindar su apoyo a un solo 
aspirante por cargo a elegir, siendo 
válido la primera firma recibida por el 
Instituto. 

278 aspirantes han manifestado 
su intención de ser legisladores a 

través de la vía independiente
Por otro lado, el pasado 10 de octubre 
concluyó el periodo para entregar al INE 
las manifestaciones de intención para 
participar como candidata o candidato 
independiente a una diputación federal, 
con la recepción de 240 solicitudes, de 
las cuales 185 fueron procedentes en 
148 distritos de 28 entidades. 
De los 185 aspirantes, dos presentaron 
su desistimiento, por lo que hay 183 
aspirantes en busca del respaldo de la 
ciudadanía para obtener su candidatura 
dentro de un periodo de 60 días. El 
apoyo ciudadano deberá ser equivalente 
al dos por ciento de la Lista Nominal 
del distrito al que buscan representar 
en al menos la mitad de las secciones 
electorales de la demarcación.
El plazo para manifestar la intención 
de contender por la vía independiente 
al Senado de la República vence el día 
de hoy a la medianoche. Al corte de 
ayer se tenía registro de 38 personas 
interesadas en alcanzar un escaño en 
15 de las 32 entidades del país, de 
los cuales 31 han sido dictaminados 
como procedentes, y en 7 casos la 
autoridad electoral ha requerido solventar 
información que no ha sido entregada.

El Instituto Nacional Electoral (INE) 
recibió 86 manifestaciones de intención 
-de 7 mujeres (9%) y 79 hombres (91%)-
, para contender como candidatas 
y candidatos independientes a la 
Presidencia de la República durante el 
Proceso Electoral Federal 2017-2018.
Durante este domingo la autoridad 
electoral entrega las constancias a 
quienes cumplieron los requisitos, 
después de que, conforme lo señala la 
convocatoria, el sábado 14 de octubre 
a las 24:00 horas concluyera el plazo 
para quienes desean contender por la 
vía independiente a la Presidencia de 
la República. 
De las y los aspirantes a la Presidencia 
de la República, 8 han sido dictaminados 
como improcedentes por incumplir 
alguno de los requisitos establecidos 
en la convocatoria a pesar de ser 
requeridos por el INE, otros 38 se 
encuentran en proceso de contestar 
algún requerimiento realizado por la 
autoridad electoral y 40 más han sido 
citados para recibir su constancia en 
el transcurso de este domingo. Éstos 
últimos -que podrán empezar a recabar 
el apoyo ciudadano a partir del lunes 
16 de octubre a las 00:00 horas-, son:
JOSÉ FRANCISCO FLORES 
CARBALLIDO, EUSTACIO ESTEBAN 
SALINAS TREVIÑO, SILVESTRE 
FERNÁNDEZ BARAJAS, PABLO 
JAIME DELGADO OREA, MARCO 
FERRARA VILLARREAL, EDGAR 
ULISES PORTILLO FIGUEROA, 
ÁNGEL MARTÍNEZ JUÁREZ, LUIS 
MODESTO PONCE DE LEÓN ARMENTA, 
GERARDO DUEÑAS BEDOLLA, 
MANUEL ANTONIO ROMO AGUIRRE, 
ARMANDO RÍOS PITER, PEDRO 
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Infidelidad Prolongada: El Caso de 
Oscar Omar Flores Gamboa.

querer andar con ella. Su justificación 
simple y machista: “Es que me gustas 
mucho y me gustaría tener una relación 
permanente contigo”. Ella, al saber 
que Omar Flores era casado, se negó. 
Después de varios meses de insistir, 
ella accedió. Todo parecía deleitoso: 
se veían muy seguido, él terminaba su 
trabajo lo más pronto posible para salir 
y encontrarse con su nueva “novia”. Su 
responsabilidad de atender la sucursal 
de Santiago y las condiciones propias 
del trabajo, le permitieron a Omar 
Flores gozar del privilegio de disfrutar 
su relación de infidelidad con plenitud, 
al grado que se daba el tiempo para 
pasear con ella en San Blas, Santa 
María del Oro y Mexcaltitán. 
     El tiempo pasó y Omar Flores tuvo 
que cambiar de lugar de trabajo, es decir, 
ya no sería el encargado de la sucursal 
de Santiago. Hubo un alejamiento, sin 
embargo, acordaron verse en Tepic 
cada 15 días, debido a que ella tuvo 
que salirse de trabajar del OXXO y él 
a Tepic. Para ese tiempo ella estaba 
enajenada (estado psicológico que se 
caracteriza por la pérdida del proceso de 
razonar) por él y el alejamiento producto 
del trabajo la afecto, ya que no tendría 
el mismo tiempo para verse. Aunque 
él en un principio se mostró atento, 
involucrado y dedicándole muchas horas 
a ella, lo cierto es que después del 
cambio su relación ya no fue la misma. 
Se citaban en las banderas un sábado 
sí y otro no, se quedaban de ver a las 
3 de la tarde para irse y pasar el resto 

del día juntos. Después de muchos 
años de infidelidad, Omar Flores sólo 
fue descubierto en dos ocasiones por 
su esposa, la última le costó mucho, al 
grado de que su esposa tuvo que buscar 
ayuda psicológica. Omar Flores pensó 
que nunca los descubrirían, a pesar de 
que era extremadamente cuidadoso, 
no pudo mantener oculto su vínculo de 
infidelidad. Por su parte, ella conoció 
a un joven que la cautivó, tres meses 
después de andar con él decidió terminar 
la relación con Omar Flores. Cuando 
ella le mandó el mensaje para darle la 
noticia, él, sorprendido respondió: “Ni 
modo, pensé que te tenía segura para 
siempre. No importa que estés con 
alguien más, nos podemos ver los días 
que tú quieras.” Aunque ellos habían 
acordado que cuando ella encortará a 
alguien que le propusiera una relación 
seria se dejarían, él no respeto el 
acuerdo. Un año después, Omar Flores 
la buscó, la encontró y volvió a insistir 
en que volvieran, a lo cual ella accedió. 
Duraron un año más, se vieron en más 
de 5 ocasiones, ella lo veía, pero con 
miedo y temor porque ya estaba viviendo 
con su novio y tenía una hija de él. Pasó 
el tiempo y fue descubierto por la pareja 
de ella. Omar Flores decidió no volverla 
a ver “para evitar problemas”, los cuales, 
videntemente, no pudo evitar.
    Pero ¿Por qué una persona es 
infiel? Según la teoría de apego de 
John Bowlby (1907-1990), las personas 
que han desarrollado apego inseguro 
suelen presentar en la edad adulta las 

Todo empezó en el año del 
2008. Debido a los viajes y 
las obligaciones laborales que 
Omar Flores tenía que cumplir 

en el municipio de Santiago, ya que su 
trabajo consiste en surtir pedidos de 
concreto en revolvedoras de la empresa 
CEMEX, le permitió conocer a la que por 
más de 9 años fue su amante. Ella (por 
obvias razones, omitimos su nombre), 
trabajaba en la tienda OXXO ubicada 
en la carretera internacional que va de 
Tepic a Mazatlán a la altura del crucero 
de Yago, con regularidad, Omar Flores, 
frecuentaba la tienda para despejarse 
por los tiempos prolongados de trabajo 
y al mismo tiempo hacer consumo de 
diferentes productos. Ella, de 24 años 
de edad, era una de las despachadoras 
y con frecuencia le tocaba atenderlo. 
Para ese tiempo, él tenía 34 años de 
edad, casado y con dos hijos. Conforme 
pasaron los días, él empezó sentir 
atracción por ella, sus llegadas eran más 
frecuentes, buscaba conversar con ella 
y conocerla un poco más, sin embargo, 
ella se sentía intimidada e incómoda al 
ver el interés que empezaba a surgir 
en él. Los frecuentes viajes y salidas a 
surtir pedidos de concreto, aunado a las 
responsabilidades adjuntas a la sucursal 
ubicada en Santiago, permitieron la 
oportunidad para buscar una “amistad” 
con ella. Después de varios días de llegar 
y cortejarla, un día se percató que no 
estaba en sucursal, preguntó alarmado 
por ella, una empleada le comentó 
que estaba incapacitada por cuestión 
de una operación que le realizarían. 
Desesperado, indagó datos precisos 
de ella con las demás empleadas ¿su 
intención? Localizarla para seguir 
cortejándola. “No podemos darte su 
dirección, pero te pasó su número de 
celular”, dijo una compañera de ella. 
En cuestión de segundos lo anotó y 
se retiró del lugar. La presión inició por 
llamadas y mensajes, en los cuales Omar 
Flores le manifestaba su intención de 

siguientes características, según el tipo 
de afecto y relaciones primarias bajo la 
cual han desarrollado su apego: 
•Ansiosos: Los adultos que exhiben 
este tipo de apego son más sensibles 
al rechazo y a la ansiedad, presentan 
deficiencias para controlar sus impulsos 
y una insatisfacción constante.
• Evitativo: este tipo de individuos ha 
aprendido a dar menos importancia a 
sus expresiones emocionales, a menor 
muestra mayor inseguridad, tendrán la 
tendencia a mantenerse más distanciados 
por lo que sus relaciones serán menos 
profundas, o se les conferirá menor 
relevancia emocional. 
•Desorganizado: Las características de 
este tipo de personalidad en cuanto a 
su relación con sus parejas será notorio 
y de poca continuidad, sus respuestas 
son por lo general menos previsibles, 
y desorganizadas.
¿Qué otros factores influyen en la 
voluntad de un individuo a ser infiel?
Oportunidad
De nuevo, todas las cosas son iguales, 
entre más tiempo libre individual tengan 
las personas, más probabilidades hay 
de ser infiel.
La toma de riesgos
A los que les gusta tomar riesgos o 
tener un sentido de la aventura son 
más propensos a ser infieles que las 
personas que son más temerosas o 
tímidas por naturaleza. 
Deseo sexual
El deseo sexual varía de persona a 
persona. Algunas personas tienen un 
interés muy alto en el sexo mientras 
que otras personas están mucho menos 
preocupados o interesados en ello. 
Problemas en la relación
Mientras los problemas surgen en 
una relación, las personas son más 
propensas a ser infieles. La infidelidad 
es más común en las relaciones donde 
la gente se siente incomprendida, 
menospreciada, y donde es común la 
lucha y las disputas. Hasta la póxima.

El basurero el Iztete sigue contaminando 
al río Mololoa: Leopoldo Mora Iglesias   

Indiscriminadamente

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.- Una de las fuertes 
prioridades en el mundo que urge 
ser atendida indiscutiblemente es 
el cuidado del medio ambiente, 
razón por la cual los seres 
humanos  estamos obligados 
a realizar con responsabilidad 
y una eficaz cultura arduas 
tareas para impedir que se siga 
contaminado nuestro entorno 
ecológico, así lo manifestó 
en entrevista el catedrático 
universitario, Leopoldo Mora 
Iglesias.
“Por lo que tanto gobernantes 
y gobernados nos tiene que 
quedar en claro que de seguir 
contaminando, los mares, ríos, 

lagunas, esteros, arroyos, 
bosques, mantos freáticos lo 
que se conoce también como 
la fauna y la flora del globo 
terráqueo, es obvio que nosotros 
mismos estamos acelerando el 
calentamiento global, y lo que 
es peor estaremos heredando 
a las próximas generaciones 
del reino animal y vegetal 
una indiscriminada destrucción 
del medio ambiente causante 
de enfermedades contagiosas 
difíciles de curar provocadoras 
de epidemias”.
Enfatizó el entrevistado, que a 
diario crece la contaminación 
al entorno ecológico, como la 
está generando el basurero el 
Iztete de Tepic, el cual ya desde 

hace varios años debería estar 
clausurado dijo, pero la ineptitud 
de algunos funcionarios públicos 
ha impedido el cierre definitivo de 
ese enorme foco de infección que 
se sigue incrementando debido 
a que continúa operando. Dijo
C a b e  m e n c i o n a r,  q u e 
d i cho  basure ro  púb l i co 
s igue  acrecentando los 
escurrimientos contaminantes 
que indiscriminadamente están 
van a parar a las aguas del río 
Mololoa de la capital del estado, 
además esas aguas infectadas 
son utilizadas para regar las 
hortalizas que se siembran en 
buena parte de la zona rural de 
Tepic, vegetales que a diario 
se venden y consume la gente 

en esta Ciudad, asimismo 
hay momentos  que en las 
poblaciones de Bella Vista, 
la Escondida entre otras sus 
habitantes reciben fétidos olores 
insoportables que desprende el 
contaminado río Mololoa”.
Mora Iglesias subrayó, que 
contaminaciones como la del río 
Mololoa, el exceso de descargas 
del esmog generado por el 
transporte público y vehículos 
particulares de Tepic, es obvio 
que están  contribuyendo al 
acelerando calentamiento global, 
lo que está provocando cambios 
climáticos drásticos, como; 
contantes ciclones, lluvias 
atípicas, incendio de bosques 
entre otras cosas destructivas 

del medio ambiente, que 
pudiéramos estar evitando si nos 
condujéramos con una eficiente 
cultura al cuidado del entorno 
ecológico, que por falta de la 
implementación de programas 
educativos dirigidos a la gente 
para crearle una verdadera 
conciencia  anticontaminante, 
y así heredar a las próximas 
generaciones un mundo más 
limpio y sano. Concluyó  
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DE FRENTE AL HOME
Por: Pedro Bernal

Venados viene de atrás y asegura la serie
(De Humberto Álvarez) 

Mazatlán, Sin.- Con rally 
explosivo de cuatro carrera 
en el fondo de la octava 
entrada de mano del triple  
de Garín Cecchini, el cual  
vacío las almohadillas, los 
Venados de Mazatlán se 
llevó el encuentro 6-3 a los 
Águilas de Mexicali y de paso 
aseguraron su primer serie 
de la temporada.
El relevista, Cody Winiarski, 
inició el episodio, otorgando 
golpe y base a Quiroz y 
Hankerd respectivamente, 
luego el manager Roberto 
Vizcarra, trajo al cerrador 
Ryan Kussmaul, quien le dio  
pasaporte a Corey Brown, 
para llenar las bases.  José 
Juan Aguilar tomo la primera 
almohadilla por la vía de la 
interferencia, anotando la del 
empate Esteban Quiroz. En 

ese momento llegó el batazo 
estelar del encuentro el triple 
por el callejón del derecho 
de Garín Cecchini con el que 
anotaron Hankerd, Brown y 
Aguilar.
Marco Rivas (1-0), se alzó 
con la victoria al trabajar una 
entrada completa, mientras 
que la derrota  fue para Cody 

Winiarski (1-1).
Resumen
En la primera entrada, Esteban 
Quiroz abrió el ataque de 
los Venados con imparable 
al jardín central y con el 
doblete al lado derecho de 
Cyle Hankerd, anotó desde 
la primera base.
En el segundo tramo, José 
Juan Aguilar pescó una 
recta de Efrén Delgado que 

deposito atrás de la barda 
de izquierdo, colocando el 
marcador 2-0.
Los visitantes recortaron 
el marcador  en el tercer 
rollo, con corredores en las 
equinas, Yordani Linares 
bateó para doble play, sin 
embargo llegó al plato con 
la carrera  Misael Germán, 
quien se había embasado 
con bola ocupada.

La ventaja mínima con la 
que contaban los rojos 
desapareció en la cuarta, 
John Romansky, roleteó a la 
segunda con lo que mandó 
a su compañero a Yuneski 

Betancourt al plato.
Los fronterizo tomaron el 
comando del partido un 
capitulo posterior, Misael 
German, abrió la tanda 
con doblete, camino a la 
antesala con machucón a 
los terrenos del lanzador, 
quien intentó poner fuera a 
Germán, pero este llegó a 
salvo, posteriormente  con 
elevado de sacrificio al central 
de Yordanis Linares, anotó.
Mitch Lively, lanzó cinco 
ent radas,  to leró s ie te 
imparables, le anotaron tres 
carreras, lo relevaron Alfonso 
Sánchez con una y dos tercios 
laboradas, Antonio Garzón, 
Marco Rivas y  Evan Marshall, 
quien se adjudicó su primer 
rescate.
Por los emplumados inició el 
partido Efrén Delgado.
El tercero y último de la serie, 
iniciará a las 18:00 horas 
con el duelo monticular entre 
Oscar Verdugo por parte de 
los Venados, mientras que 
por los fronterizos lo hará 
el mazatleco Edgar Osuna.
La promoción es domingo 
familiar, dos boletos, dos 
papas y refresco por 120 
pesos en laterales.
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BACHEO EN LAS VARAS

16

Alcaldesa avala libro 
de registro de la 

clase 1999 del SMN

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.  Las Varas 
será atendido como nunca 
en su historia, aseguró la 
Presidente Municipal de 
Compostela Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez al encabezar 
los trabajos de arranque del 
programa de bacheo Juntos 
damos resultados, en esa 
población costera.
Al filo de las 11 de la mañana 
del pasado viernes, la Alcaldesa 
dio el banderazo del bacheo en 
esa comunidad del Municipio 
de Compostela, el punto de 
reunión fue la esquina de las 
calles Sonora y Amado Nervo 

de la popular colonia San 
José, ahí acompañada de las  
Regidoras Laura Zaragoza y 
Mirna Tadeo, así como por 
el Regidor Agustín Delgado, 
el también Regidor Gilberto 
Sánchez, por Directores y Jefes 
de Area dio inicio el programa 
que se extenderá por todas las 
calles de la ciudad que están 
severamente dañadas.
El señor Antonio Bernal colono 
de la San José les dio la 
bienvenida a la Presidente, 
a sus regidores y Directores, 
agradeciendo la atención que 
le está brindando al pueblo de 
Las Varas.
Previo al banderazo, en su 
mensaje Núñez Sánchez 
reconoció las necesidades y 
carencias que aún se tienen en 
lugares como es la Colonia san 
José, y luego de agradecer la 
buena disposición del cabildo 
para con buenas decisiones 

sacar adelante los problemas 
del Municipio, dijo que todo 
esto no sería posible sin la 
buena voluntad del Gobernador 
Antonio Echevarría García, 
ya que para la administración 
municipal es muy difícil poder 
abatir tantas necesidades, pero 
tengo fe que con el Gobierno 
del Estado, con el Municipio y 
lo que podamos gestionar en la 

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Luego 
de su gira por la costa el 
pasado fin de semana, la 
presidente Municipal de 
Compostela Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez se reunió en 
su oficina de Palacio con el 
capitán segundo de Infantería 
Fernando Vidal González.
El  propósi to de dicho 
encuentro fue signar el cierre 
del libro de registro de la 
clase 1999, ya que conforme 
a lo que establece la Ley del 
Servicio Militar Nacional, 
debe realizarse un acto 
con la autoridad Municipal  

para que se realiza el cierre 
del libro de registro de los 
jóvenes que pertenecen a 
la clase 1999.
Dicho acto fue presidido por 
la alcaldesa de Compostela, 
quien luego de saludar al 
capitán Vidal procedió a firmar 
dicho libro de registro con 
lo que avaló el mencionado 
procedimiento, esto en 
presencia de un militar quien 
con su firma ratifica el cierre 
del registro de la clase 1999, 
que esta ocasión fue en 
presencia del capitán segundo 
de infantería Fernando Vidal 
González.

*Ante su pueblo aseguró que este será atendido como nunca en su historia

Federación sacaremos adelante 
a Compostela, aseveró.
“Este día convoco al pueblo 
de Las Varas a que nos 
unamos para poder sacar 
adelante  tantos problemas 
que se tienen, desde las 
escuelas emprenderemos 
una campaña muy importante 
referente a la recolección de 
basura, para desde ahí poder 
concientizar, para desde los 
planteles educativos consolidar 
con los niños y jóvenes la 
concientización de los adultos 

que nos apoyen y hagamos 
un poco de conciencia, ya 
que es muy difícil que las 24 
horas del día pase el camión 
recolector de la basura por 
eso establecimos rutas y 
horarios con el fin de que la 
población se integre al programa 
sacando sus desechos en los 
horarios establecidos” recalcó 
la alcaldesa.
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II Año de vida de Jorge Emilio
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
Toda una revolución para 
organizar la fiesta del pequeño 
junior Jorge Emilio Briones 
Hidalgo, en su cumpleaños 
número dos, puso a toda la 
familia a trabajar para estar 
listos al medio día del pasado 
sábado 7 de los corrientes 
y reunirse en un negocio de 
pollos fritos y pizzas allá en 
el cruce de Jacarandas e 
Insurgentes. 
Ent re  p iñatas,  juegos 
infantiles, dulces y toda 
la alegría los niños, en su 
mayoría primos demostraron 
su Alegría con gritos, corriendo 
de un lado a otro, bajo, ante 
la mirada y la alegría de sus 
papás.
A la hora de romper las piñatas 
ya los infantes traían sus 
bolsas de dulces y golosinas, 
listos para ganar otro dulce 
más.
Sin hambres 
f u e r o n 
l l a m a d o s 
a  qué se 
c o m i e r a n 
s u  p i z z a , 
agua fresca 
a todos, de 
los pequeños 
glotones no 
t u v i e r o n 
problemas, 
pero otros 

comieron un poco a insistencia 
de mamá.
Conforme iban llegando 
los invitados entregaban 
regalos consistentes en 
ropa de buenas marcas y 
carritos de diferentes formas, 
automáticos, artesanales 
y de control remoto, todos 
muy bonitos.
Ya casi para terminar la fiesta 
Jorge Emilio con la ayuda de 
sus papás partió el pastel, el 
qué se repartió a todos los 
asistentes, niños y adultos.
Por segunda vez, Jorge Emilio 
Briones Hidalgo reunió a gran 
parte de las familias materna 
y paterna, el abuelo paterno 
Álvaro Briones Casanova y la 
abuela materna María Muro, 
así como toda la dinastía 
Muro: la Doctora Gaby Muro y 
sus dos hijos,  tías y primos, 
y algunos amigos.
Las más contentas eran 
las maestras de Educación 

Especial, compañeras de la 
mama  de Jorge Emilio, la 
maestra Eugenia del Carmen 
Hidalgo Ortíz. 
El acto tuvo lugar en conocidos 
negocios de las avenidas 
Jacarandas e Insurgentes. 
Se sirvió pizza y pollo, sin 
medida. Hubo piñata, dulces, 
pastel, gelatinas y muchos 
regalos. 
No pudieron estar físicamente 
la abuela paterna que vive 
en  y el estado de Sinaloa la 
señora María Quirina Franco 
Castañeda y los padrinos de 
bautismo del niño, Maestro 
Pedro Luna Jiménez y su 
esposa Lupita. El día fue el 
sábado 7 de octubre desde 
la 1 a las 6 de la tarde.
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"LO qUE ESTÁ BIEN HECHO 
CONTINUARÁ": ROSA IRENE 

NÁJAR, RESPALDANDO EL 
MENSAJE DEL ALCALDE

necesidades de los clubes, 
expresándoles que "Lo que 
está bien hecho continuará 
y lo vamos a mejorar"; 
hac iendo re fe renc ia  a 
dinámicas de trabajo que 
se están real izando de 
administraciones anteriores.
Son casi 50 agrupaciones 
de abuelitos las que existen 
en la ciudad y que están 
registradas en DIF Tepic, 
tanto en lo urbano como 
en lo rural y se pretende 
tener contacto cercano y 
continuo con cada club para 
que tengan a la mano los 
servicios que la institución 
de asistencia social ofrece, 
as í  lo  expresaron  las 
autoridades municipales.
El objetivo de las actividades 
a realizar para este sector 
será e l  for ta lec imiento 
psicoemocional, así como 
la salud física de cada 
uno de e l los mediante 
pláticas y dinámicas de 
motivación, al igual que 
de superación personal; 

agregando la activación 
física, pero también charlas 
sobre nutrición adecuada 
para e l  for ta lec imiento 
preventivo de su salud.
No dejarán de lado e l 
aspecto recreativo, ya que 
la interacción social evita 
que las personas mayores 
caigan en el aislamiento 
que degenera  en  una 
depresión; apuntaron los 
encargados de desarrollar 
las acciones, el Lic. Sergio 
Enrique Enríquez, el Ing. 
Francisco Sergio Villaseñor 
Orozco y Enrique Alonso 
Beas Corchado.
Al término de la atención 
de inquietudes de parte de 
los asistentes, Rosa Irene 
Nájar finalizó expresando 
que en el “Bodegón del 
Abuelo”, casa de día para 
las personas de la tercera 
edad de DIF Tepic, siempre 
tendrán todos los servicios 
con los que cuenta e l 
organismo descentralizado 
de forma gratuita.

-Se reúne con dirigentes de clubes de la tercera edad
Tepic, Nay.-  Cerca de media 
centena de presidentes de 
clubes de tercera edad de la 
capital nayarita acudieron a 
las instalaciones del Sistema 
Municipal DIF para tener un 

encuentro con la presidenta 
del organismo Rosa Irene 
Najar, quien compartió con 
ellos las acciones y trabajos 
a realizar en favor de su 
sector durante su gestión 

al frente del organismo de 
asistencia social.
En la reunión presentó 
a su equipo de trabajo 
que estará atendiendo 
de  f o rma  d i r ec ta  l as 

A CREMEL
Norma Cardoso

EL GOBERNADOR ES QUIEN DECIDE ALZA A LA 
TARIFA DEL TRANSPORTE

a una sanción que consiste en 
ser retirada la licencia de chofer, 
expedida por Tránsito del Estado.
Hay quien di jo que había un 
desbalance en la Comisión Técnica 
del Transporte porque en ningún 
momento se tomaba en cuenta a los 
permisionarios, ante ello se dijo que 
se va a revisar la norma jurídica, 
para que no solo se incorpore a 
permisionarios, sino también a 
usuarios.
Y bueno, como lo dice la Ley de 
Tránsito y Transporte del Estado 
de Nayarit, la Comisión Técnica 
del Transporte, solo es un órgano 

de consulta y análisis dependiente 
del Titular del Ejecutivo, todo ello, 
en lo referente al desarrollo de las 
funciones que la ley señale, es 
decir, solo esta Comisión es para 
que la consulte el gobernador o 
el Secretario de Gobierno, previo 
acuerdo, para tomar alguna decisión 
que la ley les atribuya, nada más.
O sea, en otras palabras, la Comisión 
Técnica no decidirá qué tarifas van 
a autorizar; dicha Comisión solo 
tiene, entre otras facultades, el de 
elaborar dictámenes técnicos para 
la fijación de tarifas para el servicio 
público de transporte urbano.

Ya se puso fin al ilegal cobro de 
8 pesos para público en general y 
4 pesos a estudiantes y personas 
de la tercera edad, que andaban 
realizando los choferes, según ellos, 
por instrucciones del patrón. 
Después de varios “estira y afloja” 
los líderes del transporte en Tepic, 
dieron su “brazo a torcer” y acordaron 
regresar a la tarifa anterior que es de 
6 pesos al público en general, y de 
3 pesos para estudiantes, personas 
con discapacidad y personas de la 
tercera edad.
A más tardar el 23 de octubre, se 
dará a conocer la nueva tarifa oficial, 
una vez realizado un estudio técnico, 
donde se analice a cuánto es factible 
el incremento, que beneficie tanto 
a usuarios como a permisionarios.
Las autoridades advirtieron que, en 
caso, de que algún chofer continúe 
cobrando 8 pesos o 4 pesos, en 
lugar de 6 pesos y 3, tendrán que 
ser reportados y se haran acreedores 

Los dictámenes para la fijación de 
tarifas, luego de escuchar a las 
partes, la Comisión deberá también 
tomar en cuenta, el tipo de servicio 
de que se trate, el salario mínimo 
vigente, el precio del energético que 
se utilice, el valor del vehículo en 
que se preste y, en general, todos 
los costos directos e indirectos que 
incidan en su prestación.
Como ya se dijo, la Comisión 
Técnica, es el órgano de consulta 
y quien hará el dictamen para 
la fi jación de tarifas; una vez 
realizado, el Secretario General 
de Gobierno, previo acuerdo del 
Ejecutivo, establece el procedimiento 
a la determinación de tarifas.
En otras palabras, a la Comisión 
Técnica no le compete decidir el 
precio de la tarifa del transporte, 
como muchos ya lo están dando 
por hecho, sino que, llueve, truene 
y relampagueé, de acuerdo a la Ley 
mencionada, el gobernador decide.
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4 MUERTOS Y DECENAS DE LESIONADOS 
EN LAMENTABLE ACCIDENTE CARRETERO

GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal 

Guaymas Sonora.- Respecto 
a la información difundida por 
varios medios informativos 
sonorenses, compartimos 
esta lamentable noticia:
En el Ki lómetro 17 del 
tramo carretero Guaymas-
Empa lme  Sonora ,  se 
sucintó un  encontronazo 
fatal entre un autobús de 
pasajeros perteneciente a 
la empresa ACN (Autobuses 
Coordinados de Nayarit) con 

el número económico 734, 
con destino a Tijuana Baja 

California; el otro vehículo 
es un tráiler de la compañía 

SAGUE, de doble remolque, 
cargado de rollos de alambre 
de acero.
Desde temprana hora se 
daba a conocer este fatal 
accidente que ocurriera 
alrededor de las 6 de la 
mañana de este domingo 
15 de octubre del 2017, 
donde al parecer había 25 
personas  lesionadas y 4 
mujeres fallecidas.
Hasta el últ imo reporte 

Por los altos costos de producción, se 
desploma el cultivo en Santiago del 
jitomate rojo: Guillermo Hernández 

que no suelta los dineros, 
siquiera para hacer la 
preparación de la tierra, antes 
–añadió– se sembraban en 
Santiago aproximadamente 
mil hectáreas de jitomate, 
y este año dudo que entre 
todos lleguemos a las 100 
hectáreas; por mencionar, la 
merma de siembra entre los 
productores en Villa Juárez 
se encuentra una persona a 
la que apodan el Mareó, este 
productor anteriormente él 
solo sembraba en promedio 
120 hectáreas, dándole trabajo 
a decenas de personas en la 
siembra y cuidado de la planta 
en proceso de desarrollo, y 
más gente se contrataba en la 
recolección de la fruta, y hoy 

este personaje cuando mucho 
va a sembrar 8 hectáreas”.
Yo mismo sembraba alrededor 
de 78, o 80 hectáreas y esta 
temporada voy a sembrar 
algunas 15, son muy altos los 
costos de siembra de jitomate 
rojo, una hectárea con riego 
por goteo y acolchado anda 
en los 100 y 120 mil pesos 
en ese momento –dijo el 
reportero a Guillermo, y si 
hablamos de una hectárea 
sembrada con riego por goteo, 
acolchado y envarado, ¿de 
cuanto estamos hablando 
en dineros por hectárea? 
“Bueno, con todas esas 
medidas estamos hablando de 
un gasto de entre 180 a 200 
mil pesos por hectárea, así 

es que este cultivo se pone 
muy por encima de nuestras 
probabilidades económicas. 
Aparte si se le suma el 
hecho de que el gobierno 
federal no otorga créditos 
blandos al productor, y las 
aseguradoras agrícolas de 
plano nos sacan la vuelta no 
quieren asegurar nuestras 
cosechas de jitomate por el 
alto riesgo existente, y como 
colofón a lo anterior si hay 
buen precio para nuestro 
cultivo, pues qué bueno; pero 
si se desploma el mercado, 
que es al final quien regula 
la oferta y la demanda, pues 
perdemos hasta la camisa”, 
explicó el también regidor 
priista Memo Hernández.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En amplia 
entrevista con el presidente 
de la asociación de usuarios 
de la margen derecha del 
río Santiago, y uno de los 
principales productores de 
hortalizas del municipio, dijo 
que en esta zafra agrícola 
dejarán de sembrarse el 
80 por ciento de jitomate 

rojo, por los altos costos de 
producción que el vegetal 
requiere.
Guillermo Hernández Cabrera 
manifestó que observa el 
panorama de siembra de 
jitomate rojo demasiado flojo, 
“debido principalmente a la 
falta de recursos económicos 
y de la falta de sensibilidad 
de la nacional financiera 
de crédito, quien es tiempo 

informativo, y antes de cerrar 
esta edición diarios del 
estado sonorense daban a 
conocer lista de lesionados: 
Adriana Romero Rangel, 
María Elena Rivera de 73 
años, Odilón Delgado de 44 
años, Grecia Gutiérrez de 56 
años, Elvia Macías de los 
Santos de 38 años de edad, 
Martin Antonio López Gálvez 
de 55 años, Laura Noriega 
de 33 años, María Angélica 
Amparo García de 44 años, 
Heriberto Cervantes Gómez, 
Arely Ramírez Cervantes, 
Jorge David Amparo, María 
Asunción Martínez, Alma 

Elizabeth Salazar Madrid, 
Ángel Ulises Hernández, 
Gil Frayle Pineda,  Rosa 
Guadalupe Benítez Ochoa, 
Esthela Sandoval, María 
Díaz Martínez, Mayra Janet 
Ibarra Orozco, Iker Nava 
Bueno de 4 años, Raymundo 
Nava Fausto de 34 años, 
Víctor González Arellano y 
Adalberto Amparo.
Participaron en este accidente 
carretero, Policía Federal de 
Caminos, Capufe, Cruz Roja, 
Bomberos, Policía Municipal 
y Transito de Guaymas, 
Policía Estatal Preventiva 
y Amic.

*Tras un choque entre un Camión de pasajeros de la empresa 
nayarita “ACN” y un tráiler doble remolque de la compañía “SAGUE”

* De sembrarse en años anteriores 1000 hectáreas, hoy cuando 
mucho se sembraran 100.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

ES POR LA FALTA DE UN SEGURO AGRíCOLA qUE NOS 
RESPALDE EN CASO DE PÉRDIDAS: FERNANDO BRAwNS

COMIENZAN LOS TRABAJOS DE REHABILITACIÓN 
DE PINTURA Y LIMPIEZA DEL MERCADO

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Les responde a las 
necesidades de los locatarios del mercado 
Héroes de la Revolución, llamado también 
el “Caserón de Drácula” por la raza 
brava, el presidente municipal Rodrigo 
Ramírez Mojarro al mandar el pasado 
jueves dos cuadrillas de trabajadores 
para que comenzarán a tumbar las 
telarañas que adornan las paredes del 
inmueble, para posteriormente darles una 
manita de pintura; hoy que está a punto 

de cumplir 80 años de vida el centro de 
abasto familiar.
Ayer acudimos al mercado a efectuar 
algunas compras para el desayuno y 
contactamos de manera breve al tesorero 
del inmueble Román “El Nene” Domínguez, 
quien se mostró satisfecho por la actividad 
del presidente municipal, señalando de 
paso que ya salió la camionetita Nissan 
que fuera adquirida con recursos propios 
de los locatarios en la administración 
donde fungiera como administrador su 

señor padre Román Domínguez, y que 
se encontraba en el taller en reparación.
“Afortunadamente ya salió del taller, y los 
montones de basura que anteriormente 
eran muy común verlos en ala del mercado 
por la calle bravo, y que hoy serán parte 
de la historia. También debo de decirte 
que el presidente municipal envió dos 
cuadrillas de trabajadores para limpiar 
de polvo y telarañas la pared del ala 
poniente del mercado, luego que de manera 
escalonada para evitarle problemas a los 

usuarios; también se comenzara a pintar 
el mercado para darle una nueva imagen 
a nuestro centro de abasto, máxime que 
ya se encuentra el 80 aniversario de su 
construcción el inmueble”.
Más tarde fuimos a tomarnos un jugo de 
naranja a un local y ahí fuimos informados 
por una persona que se encarga de hacer 
el aseo y en el interior del mercado que 
dos cuadrillas de trabajadores en un solo 
lugar son muchos nada más se hacen 
bolas, ojala y que haya alguien que los 
distribuya estratégicamente, también pidió 
que limpiara el local del Chato, luego 
que se encuentra lleno de jabas lo que 
hace parecer una pequeña guardería 
de gatos, que al final de cuentas le dan 
mal aspecto a un centro de abasto que 
por su nombre debe de observar una 
higiene absoluta.

El problema de los campesinos que enfrentamos cartera vencida 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Ayer citaron 
a campesinos simpatizantes del 
grupo Gascón Mercado para la 
renovación de dirigencia, sin 
embargo al final de cuentas 
los mi l i tantes del  grupo 
decidieron darles un voto más 
de confianza a los dirigentes, 
para que acomodaran algunos 
“pendientes” en los cuales 
estaban muy empapados.
Sobre el tema entrevistamos a 
uno de sus voceros, Fernando 
Brawns, quien señala lo siguiente: 
“Bueno, el cambio que se está 
dando es en base a los problemas 

que tenemos son los problemas 
de que no hemos recuperado 
los 2 pesos de premio a la 
productividad en el cultivo del 
frijol, el gobierno nos abandonó; 
nos abandonó el gobierno federal, 
el gobierno del estado pasado, 
en fin no tuvimos muchas buenas 
respuestas. Y como estos puntos 
tenemos muchos; tenemos 
el problema con el seguro 
agrícola, que es fundamental 
nosotros lo clasificamos como 
el número uno; el problema 
que tenemos con la financiera 
nacional, no estamos contentos 
porque no se están dando las 

cosas como 
son. Hasta 
ahorita hasta 
este día en 
que estamos 
h a c i e n d o 
mención a 
t r a v é s  d e 
este medio, la 
financiera no 
suelta todavía 

un solo centavo partido por la 
mitad para trabajar las tierras 
y eso nos indigna es algo 
vergonzoso”.
Fernando Brawns, eres una 
persona combativa, te lo 
reconozco, siempre a la defensa 
de tus compañeros del campo, 
pero también la directiva de la 
financiera argumenta que  hay 
campesinos que no pagan los 
préstamos, caen en cartera 
vencida, y al siguiente año hay 
van de nuevo a solicitar créditos. 
“¡Ah!, si claro, hay mucha 
cartera vencida, es cierto; pero 
también ellos son culpables y que 
nosotros los estamos culpando 
directamente. Yo lo dije en una 
reunión en la ciudad de México, 
¿dónde estaban productores de 8 
estados de la república?, ahí les 
dije que la Nacional Financiera 
se estaba convirtiendo en un 
toro mecánico, ya que estaba 
despidiendo cada día más y más 
pobres, debido a campesinos 
que están cayendo cada día 

en car tera 
vencida, por el 
hecho de que 
no contamos 
con seguro 
agrícola, ya se 
lo planteamos 
a l  s e ñ o r 
gobernador 
e n  d í a s 
pasados en el 
CREAN. Y el 
gobernador se 
comprometió 
c o n  l o s 
campesinos a  adquirir la cartera 
vencida para nunca, nunca volver 
a caer en el buró de crédito. 
El gobernador tuvo a bien en 
anular la cartera vencida; le está 
metiendo de 40 a 50 millones 
de pesos, fue contundente”.
Fernando, efectivamente el 
gobernador Antonio Echevarría 
García se comprometió a  
negociar la cartera vencida, 
pero esto lleva un trámite 
que atrasará el calendario de 

siembra, como ha sucedido en 
años anteriores. “Si, es verdad, 
traemos muchos problemas, pero 
esto te lo vuelvo a repetir, no es 
tanto así que los campesinos 
se les trate de sinvergüenzas 
sino que la circunstancia es que 
no tenemos seguro agrícola y 
esto al final en un mal año nos 
deja endrogados y sujetos a 
embargos por parte de las cajas 
de ahorro y préstamo, como es 
el caso de Capreco”, estableció  
Fernando Brawns.

* Luego que ya se cumplen sus primeros 80 años de su edificación.


